

Centenar de chacabucanos realiza hoy su juramento a la bandera

El tradicional acto se realizará a partir de las 11.00 horas en la Plaza de la Independencia penquista.

Germán Palma Pérez

“Juro por Dios y por esta bandera, rendir la vida si fuese necesario”, será parte de la solemne frase que expresarán con fuerza y vigor, los más de cien soldados conscriptos del Regimiento N°6 “Chacabuco” que darán vida a la tradicional ceremonia de Juramento a la Bandera, acto que se materializará en todo el país y que en el caso de Concepción se efectuará hoy a partir de las 11.00 horas, en la Plaza de La Independencia.

Y será ante sus orgullosas familias, autoridades, invitados especiales y público en general, donde los jóvenes sellarán el férreo compromiso de defender los intereses supremos de Chile, tal como lo hicieron, el 9 y 10 de julio de 1882, los 77 inmortales chacabucanos en el Combate de La Concepción.

Pese a que ya van 143 años de aquel épico suceso, el compromiso y patriotismo sigue vigente en quienes aceptaron el desafío de formar parte de las filas del Ejército. “Desde muy pequeño, siempre quise estar aquí, en el Ejército. Teniendo 18 años y cumpliendo mis sueños, y además de ser de la Cuarta Compañía Histórica, para mí es un honor hacer mi juramento, ya que desde

Desde muy pequeño, siempre quise estar aquí (...). Para mí es un honor hacer mi juramento”

Fernando Yáñez, soldado conscripto



COMO CADA AÑO, SOLDADOS JURARÁN DAR LA VIDA POR CHILE EN UNA CEREMONIA QUE, EN CONCEPCIÓN, SE REALIZARÁ HOY EN LA PLAZA.

muy pequeño quise rendir mi vida si fuese necesario por mi país y por mi gente, la nación donde vive mi abuelo, mis papás, mis hermanos, toda mi familia y futuramente mis hijos. Me siento orgulloso de donde estoy en este momento y me gustaría seguir cumpliendo mis metas en el Ejército”, expresó el conscripto de la 4ª compañía histórica del Chacabuco, Fernando Yáñez.

Sebastián Muñoz (18) es otro entusiasta soldado que jurará ante el emblema patrio, acto que cataloga como trascendental y emotivo. “El juramento considero que es un hito muy importante en mi vida, ya que se hace ante Dios y nuestra bandera, el estandarte y si algún día me toca partir a defender nuestra patria, lo haré con gusto y de solo pensarlo se me aprieta el pecho”, sostuvo el joven.

Además de ellos, jura-



EL CONSCRIPTO FERNANDO YÁÑEZ, SUBTENIENTE MARTÍN GALLARDO, SUBOF. MAYOR FERMÍN CORNEJO Y CONSCRIPTO SEBASTIÁN MUÑOZ.

rán otros 106 conscriptos que desde abril realizan su Servicio Militar en la histórica unidad militar penquista y, junto a ellos, ocho cabos y cinco subtenientes, efectivos recién egresados de sus respectivas escuelas matrices.

“Para mí, jurar a la bandera es comprometer-

me plenamente al servicio de mi patria. No hay nada más importante que mantenerse fiel a los ideales propios, y aún más cuando estos son tan nobles como estar dispuesto a dar la vida si fuese necesario. El juramento a la bandera es un hito fundamental en la vida de todo

soldado, porque implica ofrecerse en cuerpo y alma por nuestra bandera, por nuestro país. Por eso, llevo con orgullo el nombre de Chile y la bandera de nuestro país en lo más alto”, manifestó el subteniente Martín Gallardo (23), comandante de la 2ª compañía de fusileros.

EXPERIENCIA

A pesar de que juró a la bandera hace más de tres décadas, el suboficial mayor Fermín Cornejo aún mantiene vivo el recuerdo de aquel emotivo día. “Significó mucho en una carrera donde uno hace alusión a rendir la vida, si fuese necesario, y a lo largo de la carrera uno lo ha hecho efectivo en todas sus actividades militares que ha realizado: en despliegues, en comisiones de servicio en el extranjero, en misiones de paz. Por lo tanto, es algo que uno cumple toda la vida”, señaló el experi-



mentado militar.

Con 72 años y a cinco décadas de haber prestado juramento, el suboficial en retiro Germán Palma no oculta su emoción de aquella jornada. “Recuerdo como si fuera hoy cuando hice el solemne compromiso con mi patria que tanto amo, fue en Santiago, específicamente en la Escuela de Suboficiales del Ejército, momento que guardo con mucha emoción por la grandeza que significa. A pesar del paso del tiempo, renuevo a diario el sentimiento de patriotismo y les aseguro que estaré siempre disponible para defender a mi amado Chile”, recordó.

CONTEXTO

Si bien el juramento se realiza en homenaje a los 77 caídos en julio de 1882, su esencia se remonta al inicio de la República, cuando el 12 de febrero de 1818 el Capitán General Bernardo O’ Higgins realizó el primer acto de este tipo en Talca.

Con el paso del tiempo su fórmula quedó estructurada de la siguiente manera: “Yo, (nombre, grado, etc.) juro por Dios y por esta Bandera, servir fielmente a mi Patria, ya sea en mar o en tierra o en cualquier lugar, hasta rendir la vida si fuese necesario; cumplir con mis deberes y obligaciones militares, conforme a las leyes y reglamentos vigentes; obedecer con prontitud y puntualidad las órdenes de mis superiores y poner todo empeño en ser un soldado valiente, honrado y amante de mi Patria”, todo esto proclamado a viva voz por el juramentado. ☺